

## Quelle politique européenne de l'énergie ?



*L'espace Ouest-France bien garni, mardi soir.*

Le Mouvement européen a ouvert le dossier de l'énergie et de la politique européenne en la matière, mardi soir, à l'espace Ouest-France. Délégué à l'énergie et au climat, à la région Bretagne, Dominique Ramard a estimé que « **si l'on s'en tient à une politique « offre-demande », si l'on n'instaure pas une régulation, la Bretagne va se trouver en péril** ».

Sami Andoura, chercheur, a évoqué, lui, « **une transition inéluctable vers une société moins consommatrice de carbone à l'horizon 2050** ».

Seulement, voilà, il faudra faire des choix en matière d'énergie et de production. Le débat est ouvert. Et il est aussi politique. Pas seulement

technique.

Jan Horst Keppler, professeur à Paris-Dauphine et expert à l'OCDE, qui s'est voulu provocateur, pourtant, a affirmé un point de vue plutôt optimiste sur l'Europe de l'énergie en 2011 : « **Elle ne marche pas trop mal. Et plus le marché est libre, mieux c'est pour tout le monde.** »

Dominique Maillard, président du directoire de Réseau de transport d'électricité, a essayé de pondérer : « **Il ne faut pas confondre une politique énergétique commune avec une politique énergétique uniforme.** » Et le président a ajouté : « **La diversité énergétique est bonne pour l'Europe.** »